



**Nombre del alumno:** Alicia Lizeth Pérez Aguilar

**Nombre del tema:** Desarrollo humano

**Nombre de la materia:** Desarrollo humano

**Nombre del profesor:** Sissy Alexandra Yañez Pinto

**Cuatrimestre:** 6<sup>o</sup> - A

# DESARROLLO HUMANO

## DESARROLLO HUMANO

El desarrollo humano es la capacidad de desenvolvimiento de habilidades físicas y psicológicas que nos permiten reconocer las emociones y sentimientos a través de la inteligencia emocional, aprendiendo a controlar impulsos, a saber diferenciar entre lo bueno y lo malo, aprender a tolerar la frustración, etc.

### Nueva medición internacional del IDH

El nuevo enfoque de medición del Índice de Desarrollo Humano (IDH) incorpora indicadores más amplios que la versión tradicional, incluyendo aspectos como la presión que ejercen los países sobre el planeta y la desigualdad. Esto permite una evaluación más completa y matizada del desarrollo humano, al considerar no solo la esperanza de vida, educación e ingreso, sino también la sostenibilidad y la equidad.

### Nueva medición nacional y estatal del IDH

El IDH es una medida sintética utilizada para evaluar el progreso a largo plazo en tres dimensiones básicas del desarrollo humano: una vida larga y saludable, el acceso al conocimiento y un nivel de vida digno. El indicador utilizado para medir una vida larga y saludable es la esperanza de vida.

### Consecuencias de un humanismo trascendente

La importancia del humanismo radica en el rescate y la difusión a las tradiciones grecorromanas. Durante este período se hicieron traducciones de grandes obras clásicas que permitieron el acceso a ellas a una mayor porción de la población.

## CICLO VITAL

El ciclo vital, también conocido como ciclo de vida, se refiere a las diferentes etapas o fases que atraviesa un organismo (o individuo) desde su origen hasta su muerte, incluyendo el crecimiento, desarrollo, reproducción y, finalmente, el envejecimiento.

### Postulados del hombre en el humanismo

Los postulados del hombre en el humanismo enfatizan la dignidad, libertad y capacidad de autorrealización del individuo. Se considera que el ser humano es un ser reflexivo, consciente de sí mismo y de su existencia, con una tendencia natural a la autorrealización y la búsqueda de un sentido a la vida.

### Consecuencias del humanismo Marxista

Así nace el humanismo marxista inspirado en las posiciones de los estudios de Marx. Este humanismo parte de la comprensión del ser humano concreto, lo considera como un ser transformador y portador de un sistema de relaciones sociales y bienes materiales.

### La persona es más que la suma de sus partes

Significa que la complejidad y la riqueza de una persona no pueden ser comprendidas simplemente al analizar sus componentes individuales (rasgos, talentos, experiencias), sino que surgen cualidades únicas e inesperadas de la interacción y el contexto.

### La persona es libre y capaz de elegir

refiere a la capacidad humana de tomar decisiones y actuar de acuerdo con sus propias voluntades, sin la imposición de fuerzas externas. En otras palabras, la libertad de elección implica la facultad de decidir sobre uno mismo, elegir un curso de acción y ser responsable de las consecuencias de esas

### Humanismo sin trascendencia

Se enfoca en la valoración del ser humano y su potencial, pero sin considerar la espiritualidad o la trascendencia como elementos cruciales. Prioriza la autonomía, la razón y la capacidad del individuo para definir su propia vida y encontrarle significado sin la necesidad de una fuerza superior o un orden trascendente.

## DESARROLLO HUMANO EN LA ACTUALIDAD

Proceso que busca potenciar las capacidades y libertades de las personas para llevar una vida larga, saludable y creativa, así como para alcanzar sus metas y participar en el desarrollo de manera equitativa y sostenible. Se enfoca en la expansión de opciones y oportunidades, no solo en términos económicos, sino también en educación, salud, igualdad de género y participación política.

### La persona es libre y capaz de elegir

refiere a la capacidad humana de tomar decisiones y actuar de acuerdo con sus propias voluntades, sin la imposición de fuerzas externas. En otras palabras, la libertad de elección implica la facultad de decidir sobre uno mismo, elegir un curso de acción y ser responsable de las consecuencias de esas

### El ser humano tiende a la trascendencia

Los humanos tienen una inclinación natural, una búsqueda innata, de ir más allá de sus límites personales y biológicos, hacia algo que supere su propia existencia individual. Esto se manifiesta en diversas formas, como la búsqueda de significado, la creación artística, la conexión espiritual, o la preocupación por el legado que se dejará en el mundo.

# **BIBLIOGRAFIA**

**ANTOLOGIA OFICIAL UDS 2025**

**UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2025**

**DESARROLLO HUMANO**

**[HTTPS://IBEROMTY.MX/BLOG/QUE-ES-DESARROLLO-HUMANO-IMPORTANTE/](https://iberomty.mx/blog/que-es-desarrollo-humano-importante/)**

**[HTTPS://WWW.ILEP.MX/POST/DESARROLLO-HUMANO](https://www.ilep.mx/post/desarrollo-humano)**